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LA VIE COMMUNALE  
EST L’AFFAIRE DE TOUS 
Il y a une quarantaine d’années, lorsque les difficultés de 
vie se sont accentuées dans les ensembles urbains situés 
à la périphérie des grandes villes, les travailleurs sociaux 
travaillant dans ces quartiers exprimaient un sentiment 
généralisé : « dans nos banlieues, disaient-ils, rien ne sert 
de lancer des actions culturelles pour favoriser 
l’intégration, si les ascenseurs des HLM sont en panne. 
Assurons d’abord l’essentiel pour mieux construire le 
vivre-ensemble. L’animation viendra quand les 
problèmes matériels seront résolus ».  

Ce constat pragmatique garde aujourd’hui sa pertinence. 
Y compris dans les bourgs et les villages. Là, comme 
ailleurs, on ne développe des activités resserrant les liens 
humains que si, avant tout, le travail nécessaire est 
assuré  au service de la sécurité de chacun et de la 
qualité de vie pour tous. D’où la succession des missions 
concrètes qui sont le quotidien des équipes 
municipales  : maintenance des bâtiments collectifs 
(école, salle communale, mairie et autres lieux 
d’accueil)  ; entretien du cimetière  ; réfection des routes 
et chemins ; curage des fossés ; tonte et débroussaillage ; 
veille avec les pompiers sur les moyens de lutte contre 
les incendies  ; surveillance de l’éclairage public, des 
réseaux d’eau et d’assainissement, etc. Sans oublier le 
fleurissement et, même si cela est moins visible, la 

délivrance en mairie de services essentiels à la 
population tels que l’état civil ou l’urbanisme. 

Comme celles qui nous ont précédés, notre municipalité 
s’investit ainsi sur le territoire de Héauville. Cela s’est 
traduit, cet été, par la remise en état de nombreuses 
chasses et des coupes tout au long des autres voies. Le 
nettoyage des creux a eu lieu cet automne. La remise en 
état de routes communales est déjà prévue pour 2022. 
Nous préparons, avec les services du département, des 
travaux sur la D 405 entre le bourg et La Roque. Et nous 
envisageons de nouveaux effacements de réseaux, en 
lien avec le Syndicat Des Energies de la Manche (SDEM). 

Ces chantiers sont prioritaires. Ils sont le préalable à 
l’essor des échanges et des actions associatives qui nous 
sont très chères, car elles unissent les habitants et 
donnent du sens à leur vie collective (comme l’illustre la 
photo ci-dessus, prise dans le potager de l’école, animé 
par l’association « Ratatouille »). Bref, pas de supplément 
d’âme sans labeur de base  ! Et ce labeur, nous 
souhaitons continuer de la réaliser en lien direct avec la 
population. En effet, notre jeune équipe municipale, qui 
a pris ses fonctions voici un an et demi, continue 
actuellement d’apprendre, sur le terrain, la gestion d’une 
commune. Dans toutes ces tâches, elle a besoin des avis, 
conseils, remarques et suggestions des habitants, 
notamment les plus âgés qui ont de l’expérience, afin de 
réaliser le meilleur travail possible. Alors n’hésitez pas à 
nous contacter. Nous sommes à l’écoute, car la vie 
communale, c’est l’affaire de tous ! 

LE MOT DU MAIRE
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Le potager fantastique
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LES CONSEILS EN BREFHEAUVILLE ACTUALITES

Retrouvailles pour la 
Fête des Mères 
Comme tous les ans, une grande 
partie des habitants de notre 
commune s’est retrouvée, le 
dimanche 30 mai dernier, pour la 
traditionnelle distribution d’une 
brioche et d’une bouteille de cidre 
pour la non moins traditionnelle 
Fête des Mères. Le soleil était au 
rendez-vous sur la place de l’église 
et devant notre salle communale, 
et les échanges furent chaleureux 
en cette occasion de se retrouver, 
gestes barrières à l’appui et 
distanciation sociale respectée, 
après de trop longs mois marqués 
par la crise sanitaire et les 
confinements successifs.

Le retour du vélo 
Encore des re t rouva i l l e s , 
sportives cette fois, le samedi 3 
juillet, sur les routes de notre 
commune sillonnées par les 
coureurs de l’A2H Classic 
Helleville-Héauville. La course, 
qui n’avait pu avoir lieu l’an 
passé et devait initialement se 
dérouler le samedi 17 avril, 
avait été annulée en raison de 
l’épidémie Covid 19. Elle a 
heureusement été différée par 

ses organisateurs qui ont fait 
preuve d’un engagement sans 
f a i l l e e t d ’ u n e b e l l e 
détermination pour la maintenir.  

Plus d’une centaine de coureurs 
ont emprunté à un rythme 
effréné le circuit de 11 km à 
parcourir 13 fois pour une 
d i s t a n c e t o t a l e d e 1 4 3 
kilomètres. Florentin Lecamus-
Lambert (VC Rouen 76) a 
r e m p o r t é l ’ é p r e u v e e n 
devançant sur la ligne d’arrivée 

J o c e l y n B a g u e l i n ( L ava l 
Cyclisme 53) et son coéquipier 
Rémi Huens. 

De plus, belle nouveauté pour 
cette année, le lendemain, 
dimanche 4 juillet au matin, 
trois courses étaient organisées 
pour les jeunes des écoles de 
vélos et les minimes. Parmi ces 
derniers, figurait Timothé, élève 
à l’école de Héauville qui, après 
une course aussi rageuse que 
courageuse, a fini sur le podium 
sous les couleurs de la fameuse 
équipe de la TIM Bricquebec.
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Les routes et chemins 
en travaux 
Cet été, la réfection de plusieurs 
longs chemins communaux a été 
réalisée par l’entreprise Hamel. 

Celle-ci a effectué des travaux de 
curage des fossés, de débernage 
d’accotements, d’empierrement 
et de poses de buses sur la 
chasse du presbytère, la chasse 
fleurie, la chasse menant de 
Riglon à la Palière, la chasse 

montant de Riglon et entourant 
la lande. 

Par ailleurs, et comme chaque 
année, le débroussaillage ainsi 
que l’entretien des abords des 
routes et chemins communaux 
ont démarré en juillet, réalisés 
par l’entreprise Gosselin (photo). 
Ces travaux ont été interrompus 
pendant l’été, pour se poursuivre 
dans les chasses à l’arrivée de 
l’automne, lors des derniers 
jours de septembre.  

Cérémonie du 11 
novembre 
Le 11 novembre au matin, avant 
de partir pour Pierreville où avait 
lieu le rassemblement cantonnal 
des Anciens Combattants et de 
leurs proches , su iv i d ’un 
déjeuner à Flamanville, les 
A n c i e n s C o m b a t t a n t s d e 
Héauville, accompagnés d’élus, 
s e s o n t r é u n i s f a c e a u x 
monuments aux morts, dans le 
cimetière. Les gerbes ont été 

déposés, après la lecture du 
message de la ministre déléguée 
auprès de la ministre des 
Armées, lu dans toutes les 
communes de France, le rappel 
des habitants de Héauville morts 
pour la France durant la guerre 
14/18 et le rappel du nom des 
soldats français tombés au 
c h a m p d ’ h o n n e u r e n 
2020/2021. Le chant de l’hymne 
n a t i o n a l a c l ô t u r é c e t t e 
émouvante cérémonie.

Foot le 14 juillet 
Le jour de la Fête Nationale, le club de football de l’Entente Héauville-Siouville a organisé une superbe 
compétition sur le stade Louis-Lefaix. Vingt équipes ont participé à deux tournois de six passionnants. Plus de 
250 personnes étaient présentes sur la pelouse et autour du stade, par un temps radieux. Les grilleurs de 
saucisses ont fait le plein ainsi que les préposés aux frites et à la buvette. Les bénévoles et les dirigeants du 
club avaient bien préparé ces retrouvailles sportives après deux années sans manifestations de ce genre, en 
raison de la crise sanitaire. Bravo ! 
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HEAUVILLE ACTUALITES

Depuis le printemps, durant 
tout l’été, pendant cet 
automne et pour quelques 
semaines encore, les 
travaux se sont succédé 
dans le logement situé au 
centre de l’école commune, 
dans une salle de classe et à 
l’extérieur du bâtiment.  

Le projet, lancé au mois de juillet 2020, suit son 
cours à bonne allure. Il s’agit d’aménager le rez-de-
chaussée en salle scolaire pour des cours et des 
animations pédagogiques, et en salle périscolaire 
pour y faire fonctionner, matin et soir, une garderie. 
L’étage de l’ancien logement sera, quant à lui, 

LE CHANTIER DE L’ECOLE
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transformé en salles d’accueil au 
service des associations (elles 
pourront y tenir des réunions et 
y organiser des activités), des 
télétravailleurs, de l’école, de la 
mairie qui pourra y faire des 
animations, et du public en 
général avec, notamment, le 
p ro j e t d ’ouve r tu r e d ’une 
bibliothèque.  
A l’extérieur du bâtiment, le 
chant ier es t prat iquement 
terminé après de nombreux 

terrassements, l’aménagement 
de chemins piétonniers, des 
travaux de voirie avec pose de 
bordures et réalisation d’un 
enrobé, la construction de 
nouveaux réseaux, notamment 
pour les eaux pluviales qui ne 
passeront plus sous l’école, dont 
le mur arrière a été totalement 
étanchéifié.  
A l’intérieur, la salle de classe 
des CE1/CE2 a été entièrement 
refaite, du sol au plafond en 

passant par les murs, tandis que 
le plafond a été isolé et équipé 
d’un nouvel éclairage nettement 
moins énergivore. La salle 
d’activité scolaire et périscolaire 
du rez-de-chaussée est en voie 
d’achèvement, tout comme les 
pièces situées à l’étage.  

L’inauguration  
de l’ensemble pourra  
donc avoir lieu  
début 2022. 
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CONSEILS EN BREF
Chaque trimestre, vous 
retrouverez dans cette 
rubrique, un résumé des 
derniers conseils 
municipaux. Nous avons 
voulu qu’il soit court, 
accessible à toutes et à 
tous, sans avalanche de 
chiffres ou de termes 
administratifs. 
Naturellement, le 
compte rendu détaillé 
des mêmes conseils est 
régulièrement affiché en 
mairie. 

Conseil municipal du 
25 mai 2021 
Subventions 

Le Maire a communiqué les 
demandes de subventions pour 
2021, reçues à ce jour. Après 
étude, le conseil municipal a 
voté le montant des subventions 
accordées aux associations de la 
manière suivante :  

E l e c t i o n s r é g i o n a l e s e t 
départementales des 20 et 27 
juin 2021 
Le conseil a décidé d’organiser 
ces scrutins dans la salle 
communale, beaucoup plus 
g r a n d e q u e l a c a n t i n e 
habituellement utilisée, afin que 
les deux élections se tiennent 
simultanément dans la même 
pièce (avec une séparation nette 
entre les deux salles de vote) et 
dans le respect des règles 
sanitaires toujours en vigueur.  

Bulletin municipal 
Le conseil a décidé de publier 
trois bulletins municipaux par 
an  : l’un en début d’année, le 
second au mois de mai et le 
troisième en octobre/novembre. 
Ces bulletins seront portés à 16 
ou 20 pages au lieu de 12 
actuellement.  

Conseil municipal  du 
8 juillet 2021 
Adhésion au groupement de 
commande du SDEM50 pour la 
fourniture d’électricité 

Monsieur le Maire a rappelé 
que la loi n° 2010-1488 du 7 
décembre 2010 portant sur 
l’organisation du marché de 
l’électricité, dite loi Nome et la 
loi n° 2014-344 du 17 mars 
2 0 1 4 , r e l a t i v e à l a 
consommation, ont mis fin aux 
tarifs réglementés d'électricité à 
compter du 1er janvier 2016 
pour les bâtiments dont la 
puissance électrique souscrite 
dépasse 36 kVA. Il a précisé que 
la suppress ion des ta r i f s
réglementés de vente implique
une obligation de mise en
concurrence pour les acheteurs
s o u m i s a u c o d e d e l a
commande publique. Dans ces
c o n d i t i o n s , l e S y n d i c a t
Départemental d’Energies de la
Manche (SDEM50) a décidé de
c rée r un g roupemen t de
commandes départemental pour
la fourniture d’électricité pour
toute puissance électrique : les
bât iments e t ins ta l la t ions
d ’éc la i rage publ ic e t les
bâtiments dont la puissance
électrique souscrite dépasse 36
kVA.

Ce groupement de commandes 
v i s e à t i r e r p a r t i d e l a 
mutualisation des besoins sur le 
territoire manchois pour pouvoir 
bénéf ic ier des mei l leures 
opportunités de prix tout en 
assurant une qualité optimale 
des services. La Commission 
d’Appel d’Offres sera celle du 
coordonnateur (Département de 
la Manche) et le début de 
fourniture est fixé au 1er janvier 
2023. S i une col lect iv i té 
souhaite adhérer au groupement 
d e c o m m a n d e s a f i n d e 
bénéficier des prix obtenus 
grâce à cet achat mutualisé, elle 
doit adhérer dès maintenant au 
groupement de commandes. 
Après en avoir délibéré, le 
Conseil Municipal a donc 
a u t o r i s é , à l ’ u n a n i m i t é , 
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l’adhésion de la commune de 
Héauville au groupement de 
commandes coordonné par le 
SDEM50. 

Questions diverses  
. En ce qui concerne les locaux 
de la Chevalerie, la commune 
attend toujours la réponse de 
l’entreprise Ponticelli qui a 
prévu de louer le bâtiment, mais 
a reporté à deux reprises l’état 
des lieux et la signature du bail.  
. Le tournoi de football estival 
de l’Entente Héauville-Siouville 
aura lieu au stade Louis-Lefaix 
le 14 juillet.  
. Toujours pour information, une 
messe aura lieu en l’église de 
Héauville, suivie d’un pot 
amical dans la salle communale 
le dimanche 25 juillet, jour de 
la Saint Germain.  
. Le conseil se félicite du très 
bon déroulé des courses 
cyclistes de l’A2H les 3 et 4 
juillet sur la commune.  
. Le conseil note enfin la bonne 
organisation des élections 
régionales et départementales 
les 20 et 27 juin derniers dans la 
salle communale. 

Conseil municipal du 
20 septembre 2021 
Point sur la rentrée scolaire. 

L’école de Héauville accueille 
45 élèves en cette année 
scolaire 2021/2022 : 22 en 
classe de CE1 et CE2, et 23 en 
classe de CM1 et CM2. A noter 
que 37 élèves des classes 
m a t e r n e l l e s e t d u c o u r s 
préparatoire sont accueillis à 
Helleville. A Héauville, la classe 
de CE1 et CE2 étant en travaux 
en raison de la rénovation 
complète de l’ancien logement 
situé au centre de l’école, les 
cours ont été délocalisés dans la 
s a l l e c o m m u n a l e . C e t t e 
s i tuat ion devrai t perdurer 

jusqu’au tout début novembre, 
date de la reprise des cours 
après les vacances de la 
Toussaint. 
Dans ce cadre , e t après 
concertation avec l’Education 
Nationale, avec les services en 
charge des transports scolaires 
pou r l ’ a gg lomé ra t i on du 
Cotentin, ainsi qu’avec le 
transporteur, il a été décidé, 
pour les élèves venant en car, 
de les acheminer le matin 
d i r e c t e m e n t à l a s a l l e 
communale et de les récupérer 
au même endroit l’après-midi, à 
la fin des cours. Un arrêté, 
régulant le stationnement sur le 
parking de la salle les lundis, 
mardis, jeudis et vendredis, a 
été pris en ce sens par la mairie. 

Point sur les travaux de voierie 
effectués et à venir 
- La réfection de nombreux
chemins communaux a, comme
prévu, été effectuée cet été par
l’entreprise Hamel. Celle-ci a
réalisé des travaux de curage
des fossés, de débernage,
d’empierrement et de poses de
b u s e s s u r l a c h a s s e d u
presbytère, la chasse fleurie, la
chasse menant de Riglon à la
Palière, la chasse montant de
Riglon et entourant la lande.
- Le débroussaillage des routes
et chemins communaux a
démarré en tout début d’été,
réalisé par l’entreprise Gosselin.
Ces travaux vont s’achever dans
les chasses durant les derniers
jours de septembre.
- Le curage de certains fossés,
n o t a m m e n t e n h a u t d e s
Marettes et au Pont Helland
interviendra en octobre.
- Un programme de travaux de
voirie, concernant notamment
la réfection de la route menant

du hameau Bigard au Pont 
Helland, a été envisagé pour 
2022 en collaboration avec le 
service commun du Pôle de 
proximité des Pieux. 

Conseil municipal du 
16 octobre 2021 
Horaires et permanences de la 
mairie  
Cons ta tan t l a t r è s f a ib le 
f r équen t a t i on l o r s de l a 
permanence des élus le samedi 
matin, le conseil municipal a 
décidé de ne pas maintenir cette 
permanence.  
Le conseil propose désormais 
aux habitants désireux de 
rencontrer les élus de prendre 
rendez-vous avec eux, par 
téléphone, du lundi au samedi 
midi.  
La mairie reste naturellement 
ouverte au public le mardi de 9 
heures à 12 heures et le jeudi de 
14 heures à 17 heures. Le maire 
et ses adjoints reçoivent sur 
rendez-vous, tous les jours de la 
semaine et le samedi matin. 
L’accueil téléphonique est 
assuré du lundi au vendredi, 
excepté le mardi après-midi, au 
02.33.04.58.92. 

Démission de Florian Leclerc  
Par courrier reçu le 14 octobre 
2021, Florian Leclerc, membre 
de l’équipe municipale, a 
p résen té , pour « ra i sons 
personnelles » sa démission du 
conseil municipal, et cela à 
compter du 1er octobre 2021. 
L’ensemble du conseil regrette 
vivement son départ. Il le 
remercie très sincèrement pour 
son engagement au service de la 
c o m m u n e e t p o u r s o n 
implication au sein de l’équipe 
municipale depuis sa prise de 
fonction.
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DECOUVRIR / REDECOUVRIR

Alimentée par 
l’enthousiasme 
des enfants et 
des institutrices 
lors des activités 
de jardinage à 
l’école, une 
petite équipe 
animée par 
Claire et Marcel 
a décidé de 
développer de 
nouveaux 
projets au sein 
d’une 
association 
baptisée : 
« RATATOUILLE » 

Leur slogan : 
c’est bon d’être ensemble !

Ainsi RATATOUILLE 
s’adresse-t-elle à tous, 
jeunes et moins jeunes. 
L’association a été 
officiellement créée au 
mois d’octobre. 

Les premiers travaux concernant 
le potager ont commencé à la 
rentrée 2020. Des bacs de 
culture ont été confectionnés, 
puis mis en place près du 
plateau sportif jouxtant l’école. 
Ces bacs ont été ensuite emplis 
de terre et de compost. Tout cela 
a travaillé pendant l’hiver. Puis, 
dès le printemps 2021, les 
enfants, qui avaient acquis 
quelques notions de jardinage, 
ont pris le relais en réalisant des 
semis, à l’aide de miniserres 
fabriquées avec des bouteilles 
en plastique.  

Ils ont planté et semé des 
légumes dans les bacs qu’ils 
avaient décorés eux-mêmes.  Ils 
ont aussi monté deux bacs à 
compost, où tout le monde est 
invité à déposer ses déchets 
compostables. Enfin est arrivé le 
temps des récoltes : pommes de 
terre, radis, ails, échalotes, 
oignons, fraises, betteraves, 
épinards, courgettes, poivrons, 
aubergines, tomates, maïs, 
courges, haricots verts, herbes 
aromatiques, etc.  

Une opération bouturage s’est 
aussi déroulée à la rentrée. 
Grose i l l e r s , f rambois ie r s , 
cassissiers, figuiers, rosiers et 
hortensias ont été bouturés avec 
l’aide d’aînés de la commune 
passionnés de jardinage et 
heureux de transmettre leurs 
savoirs.  
Ces premières activités, suivies 
d’un atelier de confection de 
rillettes de maquereaux, d’une 
cueillette collective de mûres et 
de réalisation de confitures 
durant l’été, ont provoqué la 
c réa t ion de l ’ a s soc ia t ion 
RATATOUILLE, qui ne manque 
pas de projets. Les voici, en 
vrac : 

LE POTAGER DE L’ECOLE FAIT 
GERMER UNE ASSOCIATION
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- La construction d’une cabane
de jardin à partir de palettes
avec la confection d’un toit
végétalisé et la fabrique d’un
récupérateur d’eau notamment
pour stocker le matériel de
jardinage.
- La rénovation de meubles
extérieurs de jardin en bois
proposés à l’association, ainsi
que la construction de tables et
fauteuils en palette pour nous
aménager un coin détente près
du potager.
- La fabrication de nouveaux
b a c s d e c u l t u r e p o u r
démultiplier les récoltes.

- La confection de bacs de
culture suspendus pour les
moins jeunes et pour provoquer
davantage de rencontres et de
partage.
- Le montage d’une serre ou de
mini serres pour préparer les
futurs plants.
- La construction d’un poulailler
pour accueillir des poules
« Cotentines » et participer à la
préservation de l’espèce.
- La mise en place d’une petite
mare pour y accueillir insectes
et batraciens sous des ajoncs et
nénuphars, pour créer davantage
de biodiversité au jardin.

Au cœur de cette initiative se 
trouve la nature, si belle, qui 
nous entoure et mérite d’être 
mieux connue e t su r tou t 

préservée. Quant aux actions 
qui se déroulent, elles ont aussi 
un fort caractère éducatif  : 

organisées notamment dans le 
cadre de l’école et en lien avec 
l e s e n s e i g n a n t e s , e l l e s
débouchent sur une pédagogie
o ù l ’ é d u c a t i o n à 
l ’ e nv i r o n n e m e n t e t à s a
protection, la bonne gestion des
déchets, le goût des bonnes
choses et l’alimentation saine
ont toute leur place.
Merci à Nicole, Simone, Louis,
M a r c e l , C l a i r e , Au r é l i e ,
Caroline, Christelle, Laure,
d’avoir donné de leur temps et
de leur énergie  pour ce projet.
Toutes et tous lancent un appel
à celles et ceux qui, jeunes et
moins jeunes, souhaiteraient les
retrouver dans le cadre de ces
activités de plein air qui ont du
sens.

Adresse de RATATOUILLE : 

ratatouille50340@gmail.com 
Tél : 06 23 91 36 25. Adhésion : 
10 euros annuels par famille.  

mailto:ratatouille50340@gmail.com
mailto:ratatouille50340@gmail.com
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COTE COTENTIN

CAP COTENTIN,
Un nouveau réseau pour se déplacer



Bulletin d’information Novembre 2021

Héauville notre village 11

S o u s l a m a r q u e C A P 
COTENTIN l’Agglomération 
propose depuis le mois de 
septembre une offre régulière 

pour répondre à toutes les 
demandes de déplacements  : 
loisirs, achats, santé, travail, 
transports scolaires, etc. Les 

fréquences de transports 
collectifs sont fortement 
augmentées  : 4 fois plus 
d’allers et retours quotidiens 
et 6 fois plus d’ici 2023 pour 
les lignes interurbaines, avec 
des horaires é largis e t 
d a v a n t a g e d e 
correspondances.
L’Agglomération veut relier 
p l u s e f f i c a c e m e n t l e s 
principaux pôles du territoire 
et les zones d’emploi. Elle 
propose ainsi un tarif unique 
et solidaire (1 trajet = 1€, 
m i s e e n p l a c e d u 
«passmobilité» avec des 
tarifs dégressifs ou une 
gratuité selon le quotient 
familial). Elle veut aussi 
répondre aux besoins des 
usagers avec son nouveau 
s i t e i n t e r n e t e t s o n 
application mobile inédite. 
Le Cotentin ne s’arrête pas 
là  : il propose d’autres 
alternatives à la voiture 
individuelle :  
D é v e l o p p e m e n t d u 
covoiturage, des locations de 
vélos à assistance électrique, 
aménagement de 3 km de 
voies cyclables en 2023, 
e n c o u r a g e m e n t à 
l’autopartage et mise en 
place d’un nouveau service 
de transport à la demande. 
David Margueritte, président 
de l’Agglomération explique 
a i n s i l ’ a c t i on de CAP 
COTENTIN : « Nous voulons 

proposer une offre de mobilité 
p o u r t o u s . Vo i l à n o t r e 
ambition  ! La création de ce 
réseau de transport à l’échelle 
du Cotentin est une révolution 
pour notre territoire. Comme 
tout grand proje t , ce t te 
réalisation ne peut se faire 
s a n s é c u e i l s . L e s 
améliorations, qui seront vite 
a p p o r t é e s , s e r o n t 
accompagnées d’une montée 
en puissance de l’offre de 
mobi l i té jusqu’en 2024. 
P o u v o i r s e d é p l a c e r 
facilement, c’est essentiel pour 
travailler, pour aller faire ses 
courses, voir sa famille, 
accéder aux loisirs. Notre offre 
CAP COTENTIN favorisera 
l’attractivité de notre territoire 
avec une mobilité désormais 
accessible à tous ».  
L’agglomération du Cotentin, 
c’est, ne l’oublions pas : 
-185 000 habitants
-129 communes
-9 pôles de proximité
-2 communes nouvelles

L’ e n j e u d e s t r a n s p o r t s 
collectifs est donc essentiel 
pour, aussi, mieux répondre 
a u x e n j e u x u r g e n t s d e 
t r a n s i t i o n é c o l o g i q u e , 
n o t a m m e n t f a c e a u 
dérèglement climatique.

En savoir plus : 
www.capcotentin.fr 
Pour la location de vélos à 
assistance électrique : 
www.capcotentin/fr/velo/



Bulletin d’information Novembre 2021

Héauville notre village 12

J’AGIS A HEAUVILLE

PORTRAIT 
Louis 
LECLERC 
Lorsque nous arrivons 
chez lui, Louis est en 
train de nourrir ses 
lapins. Il nous 
accueille avec le 
sourire qu’on lui 
connaît bien et nous 
propose de visiter son 
« Paradis » : son 
jardin ! 

Nous sommes interrogées sur les 
différents légumes et fleurs…  
perplexes, nous répondons 
parfois de travers, ce qui l’amuse 
beaucoup. Il nous propose 
ensuite de le suivre au poulailler. 
Aussitôt, les poules viennent à sa 
rencontre, suivies des canards 
qui ne veulent pas en perdre une 
miette ! Une petite pluie fine qui 
commence à tomber met fin à la 
promenade  ; Louis nous invite 
alors à entrer chez lui, dans 

l’ancienne épicerie-café de Mme 
Desquennes où ils se sont 
installés, Alice et lui en 1986.  

Natif de Gréville Hague, il y a 
vécu sa jeunesse et servi comme 
enfant de chœur jusqu’à l’âge de 
20 ans « je portais la croix » 
précise-t-il. Puis vient le temps 
du régiment, au Maroc où « on 
n’a pas tourné un fétu  ». De 
retour, Louis rencontre Alice sur 
une balançoire, lors d’une petite 
fête à Urville-Nacqueville, «  et 
ça a chauffé  » nous dit-il avec 
malice. Ils se marient le 31 mai 
1958 et fondent rapidement une 

famille avec la naissance de 
l’aînée des 6 enfants en 1959. 

Dès septembre 1962, Louis et 
Alice s’établissent à Héauville, 
sur la ferme de l’Eglise. Louis 
assume seul les travaux de la 
ferme ; 130 vergées, 12 vaches à 
traire à la main, 2 fois par jour. 
En 1977, le cheptel s’étant 
agrandi, i ls installent une 
machine à traire pour leurs 40 
vaches. Alice prend soin de la 
maisonnée, les enfants, les 
repas, et le linge qu’il faut laver 
au lavoir. Les foins se font avec 
une faucheuse tirée par des 
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Le gratin  de butternut
Ingrédients pour 8 personnes

Rassurez-vous s’il en reste, celui-ci se conserve très

bien 2 à 3 jours au frais. 

- 2 butternuts
- 200 g de lardons
- 1 dizaine d’oignons

- 2 gousses d’ail
- lait, beurre et crème, muscade, sel et poivre

1. Couper les butternuts dans le sens de la

hauteur, enlever les graines. Recouper en gros

dès et enlever la peau.

2. Les mettre à cuire dans une casserole remplie

d’eau et de lait pour moitié. Les butternuts sont

cuits dès lors que la chair devient tendre. Ne

pas les laisser se déliter dans la casserole ! 

3. Egoutter les butternuts et réserver.

4. Entre temps, dans une poêle, faire fondre vos

lardons et y ajouter les oignons émincés

finement. Vous devez obtenir une purée

fondante en évitant que les oignons ne brûlent. 

5. Passer le tout au presse-purée en y ajoutant

une ou deux cuillères de crème fraîche, un verre

de lait, de la muscade du sel et du poivre sans

oublier un morceau de beurre !

6. Goûter, e t s i nécessa i re , rec t i f i e r

l’assaisonnement.

7. Bien mélanger le tout, et tranférer dans un

plat à gratin, parsemer de gruyère râpé et

enfourner à 180° pendant 30 minutes.

Bonne dégustation !!!

LA RECETTE DE SAISON

chevaux jusqu ’à la 
rencontre avec Lucien 
D e l a l a n d e e t s o n 
tracteur ; Louis et Lucien 
deviendront ensuite de 
grands amis. Le travail 
est rude mais la vie plus 
a g r é a b l e 
qu’aujourd’hui  : «  on 
prenait le temps   de 
vivre  » dit Louis. Aux 
moissons on s’entraide. 
On produit pour les 
besoins des animaux. Le 
dimanche, on s’entasse 
dans la 2CV pour faire 
le tour de la famille et 
passer de bons moments 
tous ensemble. Et puis, il 
y a le potager qui fournit 
légumes et fruits et dont 
Louis s’est toujours 
occupé avec plaisir.  

Quand il oublie sa veste 
avant de sortir, son chien 
la lui apporte… Nika, 
un bon chien à perdrix 
qui ressemble à un 
épagneul français, blanc 
et noir, et l’accompagne 
à la chasse. Louis aime 
aussi pêcher et faire du 
vélo – à la retraite, 30 
km par jour quand 
même  ! «  J’étais en 
forme  » ajoute-t-il. Et 
aujourd’hui encore, 5 
km chaque jour sur son 
home trainer…  

Parmi ses autres loisirs, 
ses voyages avec Alice  : 
Espagne, Maroc, Tyrol… 
c h a q u e a n n é e , i l s 
partent à l’aventure. 
Mais aussi les thés 
dansan t s où i l s s e 
r e n d e n t c h a q u e 

semaine. « Charmeur de 
ses dames  » et très bon 
danseur, Louis enchaîne, 
infatigable, tangos et 
valses tandis qu’Alice, 
après avoir virevolté 
dans les bras de son 
époux, accorde un peu 
de repos à ses pieds.  

Joyeux et bon vivant, 
Louis sait profiter des 
bons moments de la 
vie  ; un verre de bon 
vin, la compagnie des 
a u t r e s , l e p o t d e 
conf i ture qu’on lu i 
apporte à l’improviste… 
Chaque vendredi, c’est 
un rituel, il se rend au 
marché des Pieux, prend 
son petit café au PMU et 
r e p a r t a v e c u n e 
savoureuse saucisse-
frites !  

Et depuis peu, il prend 
part aux activités de 
jardinage de l’école où 
il transmet aux enfants 
les connaissances et la 
j o i e d e s e s 8 9 
printemps… son secret 
de jouvence peut-être ? 
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LE COIN DE L’ECOLE

ACTU 
Retour sur la fin de l’année scolaire 
Les élèves du RPI ont fini l’année par leur sortie 
scolaire. La Maison Millet est venue faire des 
ateliers découverte dans les classes d’Héauville.  

La classe de CM1 CM2 est allée à l’IMEC à Caen  

dans le cadre du projet écriture initié avec Kris.  
Le 21 juin 2021 à l'école de Surf de Siouville les 
CE et CM ont bravé les vagues et le vent du nord. 

Ils ont passé une journée à Sciotot pour faire du 
char à voile et le jeu « Scio Land Cap ». 
Les élèves de l’école maternelle ont bénéficié 
d’une initiation au tennis à Helleville par le tennis 
club de Siouville.

Les enfants ont réussi à 
profiter de la ferme malgré 
une météo capricieuse. 
Ils ont appris à faire du pain, 
pique-niqué et joué dans le 
foin et ont caressé les 
animaux : lapins, poney, 
poules, chèvres et vaches. 
Quelle journée riche en 
émotion et en souvenirs ! 

La rentrée 
Le jeudi 2 septembre, 78 
élèves ont effectué leur 
rentrée scolaire dans le RPI 
Helleville/Héauville. 
En raison des travaux en cours à l’école, la classe de CE1/ CE2 a été délocalisée dans la salle des fêtes 
d’Héauville jusqu’aux vacances de la Toussaint. 
Depuis, les élèves de CE ont pu faire 10 séances à la piscine des Pieux et les CM ont fait des ateliers 
boutures. 

Malgré des conditions difficiles, ils ont l'air plutôt contents de cette séance de surf et body-board !

Les maternelles et les CP à la ferme aux 5 saisons
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Les enfants vont régulièrement entretenir le potager. Ils désherbent, 
et récoltent ce qu’ils ont semé. Herbes aromatiques, fraises, pommes 
de terre, poireaux, poivrons, citrouilles, … 
Avant les vacances, les CE ont participé à un atelier Gâteau aux 
potimarrons. La classe de CM1 CM2 ainsi que quelques aînés de la 
commune ont été conviés à la dégustation. 

PETITS 
PAPIERS 

Le recyclage continu 
34690 kg de papiers usés  

collectés 
Valorisés à hauteur de : 

1774 euros 
100%  

pour les enfants du RPI ! 
Merci à tous !

APE 
Cette année, l’APE est renforcée par de 
nouveaux parents dynamiques et motivés avec 
l’envie de faire plaisir aux enfants! … 

Malgré de longs mois de restrictions/annulations, l’équipe conserve 
le lien entre parents et habitants. Le bilan est positif grâce à tous 
ceux qui répondent présents lors des différentes manifestations, mais 
aussi aux partenaires qui les accompagnent dans leurs divers projets. 

La nouvelle équipe (de gauche à droite) : Angélique, Maud, Marie-Léa, Peggy 
(présidente) Marjorie, Julie, Isabelle, Xavier, Adeline, Julie, Aurélie, Maria-Alexandra et 
Vincent. Manquent à l’appel : Thomas, Karine, Melissa, Hélène, Anaïs

Les enfants ont cuisiné comme des chefs!

Pot de la rentrée
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Mairie de Héauville 
Horaires d'ouverture de la mairie    

au public : 
Mardi 9 h/12 h et jeudi 14 h/17 h 

Le maire et ses adjoints reçoivent sur 
rendez-vous, tous les jours de la 

semaine et le samedi matin. L’accueil 
téléphonique est assuré du lundi au 
vendredi, excepté le mardi après-

midi, au 02 33 04 58 92 
Numéro de téléphone en cas  
d’urgence et d'incident grave, 

joignable tous les jours, 24H/24H :  

07 88 28 59 57

INFORMATIONS

RANDONNEE  
A HEAUVILLE 

La nouvelle association 

« Ratatouille » organise le

Samedi 20 novembre 2021 
Une marche-promenade amicale et familiale sur le 
territoire de Héauville. 
L’itinéraire sera le suivant :  
Salle communale - chemin du presbytère - la Rivière - 
stade - dunes de Héauville - retour par Blanche Pierre 
et le chemin des Marettes. Soit un parcours de 8 à 9 
km, d’une durée de deux heures environ. 

Le rendez-vous avant le départ est fixé à  
10 heures sur le parking de la salle communale.

Un verre de l’amitié, prévu à l’arrivée, 
conclura la balade.  

Prévoir eau, chaussures de marche et vêtements de pluie. 

Renseignements  
et inscriptions : 

ratatouille50340@gmail.com

Membres  de la commission du bulletin : 
Benoît Fidelin, Emilie Grisel, Marcel Cussy, Isabelle Angée,  
Sylvie Delalande, Sébastien Leconte. Photos : Claire Fidelin 

IMPRESSION : Versailles Nornand  (Valognes)

MARIAGE 
Mariage champêtre à Héauville 
Belle ambiance et soleil de rêve, 
le 17 juillet, lors du mariage de 
Mathilde et Florian Leclerc, avec 
une foule nombreuse et un 
tracteur magnifique.

ETAT CIVIL (Arrêté au 9 novembre 2021)

MARIAGES 
Florian LECLERC 
Mathilde JOSSET 
Le 17/07/2021

Anaïs LEMENAND 
Ludovic GUERIN 
Le 07/08/2021


RECONNAISSANCE 
Rémi VASSIEUX 
Morgane RICHER  
Le 16/07/2021


NAISSANCE 
Fleur VASSIEUX  
05/09/2021


DECES 
Annie LEBAS

Décédée le 29/06/2021

ATTENTION : 
Nouveaux horaires de la mairie

A partir du 2 novembre 2021
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